

LA JORNADA DE AYER FUE DE RELATIVA CALMA

## Se rechazó un ataque enemigo a algunas posiciones del frente madrileño

### Cuartel General del Generalísimo

#### Boletín de información

*Salamanca.* -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 29 de Octubre de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE

En Asturias continúan sin novedad los reconocimientos y recogida de armamentos y municiones. Se han restablecido completamente los servicios telegráficos y mañana circularán entre Oviedo y Nava; los trenes regulares del ferrocarril económico asturiano.

#### EJERCITO DEL CENTRO

En el frente de Madrid, en las primeras horas de la noche de ayer se rechazó, enérgicamente, un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, Majuelo y Casas Colorada.

En los demás frentes, sin novedad.

#### EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

*Salamanca, 29 de Octubre de 1937.-II Año Triunfal.*

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### Los falsos complots de la zona roja

## SE TRATA DE UN MEDIO PARA ASESINAR A LOS ENEMIGOS DEL GOBIERNO ROJO

*Salamanca, 29.*—De un tiempo a esta parte se suceden en la España roja los descubrimientos de complots de espionaje y de sublevación, con todo el aparato de misteriosos enlaces, emisoras secretas, documentos etcétera. Más para nadie es un secreto que esto es una vieja táctica para deshacerse de sus enemigos. Se inventa el complot hábilmente preparado, se coge en una redada a los que se quiere hacer desaparecer y se da gran publicidad a su proceso y a las declaraciones de las víctimas, falsas o arrancadas por todos los procedimientos que la maldad ha inventado, incluso el uso del metiminto a la acción de los modernos específicos estupefacientes, que hacen llegar como monigotes a los procesados al estrado, donde un público convenientemente seleccionado entre malvados estúpidos dará fe de la existencia de los delitos contra el régimen, que hay que sancionar con todas las penas de muerte que sean precisas, para quitarse de enmedio obstáculos que no convienen en el disfrute del poder.

En la España roja ya tienen de todo esto. Rusia se lo ha enviado ajustado al último modelo de perfección y con el personal especializado, que ha de llevarlo a la práctica.

Así ocurre que en poco tiempo y coincidiendo con los grandes desastres militares, los periódicos marxistas sirven a sus lectores, lo mismo en Madrid, que en Valencia y en Barcelona, descubrimientos de complot de novela policíaca, en la que centenares de personas pierden su vida, porque así se ha decretado como medio de distraer la atención de las masas, incluso para

buscar en tales farsas la justificación de sus fracasos.

### “¿Caridad o estafa?”

## LA COMISION YANKI DE SOCORRO A LOS ROJOS HA RECAUDADO MAS DE 30.000 DOLARES, SIN ENVIAR NADA A LOS MARXISTAS

*Salamanca, 29.* — El periódico norteamericano “Detroit Times” ha publicado en su número correspondiente al trece del pasado Septiembre, un suelto, que traducido al pie de la letra, dice así:

“¿Caridad o estafa?  
“El ministerio de Negocios Extranjeros de Washington, ha hecho una declaración alarmante, según la cual muchos de los grupos que se habían dedicado a recoger dinero para socorrer a los que “defienden la democracia de España”, no han enviado a dicho país un sólo céntimo.

“Un grupo que había recibido, de personas crédulas, 30.753 dólares, ha gastado, de dicha cantidad, 25.793 dólares en una “jira de socorro”.

“En todo el país, de los 376.926 dólares recogidos para el “socorro español” ciento veinticuatro mil novecientos ochenta y seis dólares han sido gastados en “publicidad y servicios administrativos”, lo cual quiere decir, generalmente, para el mantenimiento de “amigos”, “camaradas” y parásitos izquierdistas.

“El Comité de “socorro español” en Washington, según las estadísticas oficiales ha hecho este balance de cuentas: Re-

### LA FIESTA DE LOS CAIDOS EN SALAMANCA

## El camarada Vélez pronuncia un emocionante discurso

*Salamanca, 29.* — Una fiesta grave de acento solemne y emotivo, ha sido en Salamanca la conmemoración de los Caídos por España.

En el marco antiguo de la Plaza Mayor, donde la Falange Tradicionalista gusta de celebrar sus actos, porque las viejas piedras dan a los desfiles marciales un ambiente exacto y a las palabras nueva resonancia grandiosa, se reunió el pueblo entero para rendir a los héroes muertos su recuerdo piadoso y a la expresión de su amor permanente.

En la gran Plaza se había alzado un magnífico altar de campaña, bajo el signo amado y sacro de la Cruz y al pie de esta un gran haz de flechas, el símbolo imperial de España y de la Falange Española Tradicionalista.

Poco antes de las doce, comenzaron a llegar las fuerzas militares. En primer término llegó una compañía de Infantería con Banderas, escuadra y música, la cual pasó a ocupar la calzada frontera del Ayuntamiento. A continuación hicieron la entrada en la plaza las fuerzas armadas de Falange Tradicionalista, y formaban tam-

bién, en largas filas, los obreros afiliados a los sindicatos de las C. O. N. S., los cuales llevaban brazaletes indicadores.

En los balcones del Ayuntamiento se reunieron los Gobernadores civil y militar, el Alcalde, representantes de las embajadas alemana e italiana y del Fascio y personalidades del Cuartel General.

A continuación dió comienzo la santa Misa, que el inmenso gentío escuchó con reverente fervor, y en la cual ofició el Padre Serrano.

La banda de Falange Tradicionalista acompañada de instrumentos de cuerda, acompañó la misa con solemne música sagrada. Terminado el santo sacrificio, el señor Torrejón dió lectura, por medio del micrófono y en un silencio emocionante, a la “Oración a los Caídos”, de Rafael Sánchez Mazas.

Habló, finalmente, el camarada Vélez, que pronunció un conmovedor discurso, lleno de hondo sentido patriótico, en el que dijo que la Fiesta de los Caídos, no era ya la fiesta de un grupo sino de todos los caídos

por España. Glosó el sacrificio glorioso de estos héroes y la significación cordial, trascendental y emocionante de la Fiesta. “Todos los postulados de la Falange Española Tradicionalista se cumplirán. Lo juramos por nuestros muertos, por los héroes de la Falange Española Tradicionalista, por España, por este afán glorioso de una Patria mejor. Lo juramos nosotros y con nosotros Franco”.

Aludió a los disueltos partidos políticos y dijo que en ellos había gente utilizable, que podrían prestar buen servicio a España, a condición de que vengán al Movimiento Nacional y a la Falange Española Tradicionalista, por España, por tado y el alma limpia.

Terminó con una magnífica arenga a los camaradas de primera línea y puso remate a sus bellas palabras con los gritos de ¡Viva Franco! ¡Viva España! y ¡Arriba España!

Seguidamente la banda militar interpretó “Cara al Sol”, “Oriamendi” y el Himno Nacional, que la muchedumbre escuchó brazo en alto, mientras las fuerzas militares presentaban armas.

El camarada Vélez, dió después nuevos gritos de ¡Arriba España!, ¡Viva España! y ¡Viva Franco!; que la muchedumbre contestó en clamor unánime y a continuación se inició el desfile, que resultó sumamente brillante.

### Un telegrama del Caudillo al Duce

## LA MEDALLA DE SUPRIMIENTOS POR LA PATRIA A LAS MADRES DE LOS LEGIONARIOS ITALIANOS MUERTOS EN ESPAÑA

*Salamanca, 29.* — S. E. el Generalísimo Franco ha dirigido al Duce, el siguiente telegrama:

“A Su Excelencia Benito Mussolini, Jefe del Real e Imperial Gobierno italiano.

Con ocasión de la gloriosa conmemoración de la marcha sobre Roma y profundamente emocionado por la decisión de Vucencia de condecorar, ante el Altar de la Patria, a las familias de los legionarios muertos en España, en defensa de la civilización cristiana, quiero renovar una vez más a Vucencia la fervorosa simpatía y admiración de toda la España liberada y de comunicar el acuerdo del Gobierno Nacional de otorgar a las madres de los legionarios italianos muertos en lucha contra las salvajes hordas comunistas, la Medalla de Suprimentos por la Patria.

General Franco”.

## BREVE CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

Cuando la guerra española termine y adquiera cierta perspectiva en la historia del mundo no será difícil para nadie llegar al convencimiento de uno de los bandos, precisamente el bando de Valencia, que hizo desesperados esfuerzos para desorbitar la contienda. Se ha tratado muchas veces, y se trata aún, de conseguir tal propósito, por la difusión de noticias alarmantes, para la paz de Europa, que nunca ha tenido otro fin, ni más base que la que puede haber encontrado para su provecho la imaginación al servicio del laboratorio marxista de catástrofes.

Ya en septiembre de 1936, se hizo circular la patraña de un desembarco de tropas alemanas en Marruecos. De aquella noticia no queda hoy sino la seguridad de que era falsa. Más tarde se provocaron incidentes en el Mediterráneo, de los que fueron víctimas barcos extranjeros, y entre ellos algunos navios italianos y alemanes. El propósito de llevar la confusión al mar, de no soslayar ocasión alguna para la fabricación de incidentes capaces de producir un grave conflicto entre las naciones observadoras de esta guerra, era demasiado extenso. Si las pruebas materiales no fuesen bastante claras, el hecho de que estos episodios se produjeran siempre como una consecuencia inmediata de la última victoria de Franco, bastaría para que no quedara duda alguna sobre sus orígenes.

De la misma procedencia, ha sido el plan italofranquista, para una invasión de Francia, que

alcanza las cimas de la estupidez imaginativa. El ataque al destructor inglés “Bassylisk”, que no se produjo nunca, y otra buena cantidad de sucesos parecidos, han fracasado siempre con estrépito, porque el marxismo no es un vicio ni una virtud, si se prefiere, que está al alcance del primer esponente, que esté al tanto de las especulaciones internacionales.

Entre estas informaciones alarmantes hay una, probablemente más fundamental que las demás: la ocupación de Mallorca por tropas italianas, que se proponen hacer una base militar (aire, mar y tierra), de esta isla maravillosa.

Desmentida la noticia varias veces, ha quedado siempre un recelo. No bastaba, por lo visto, que el Generalísimo Franco, cuyas palabras han sido siempre subrayadas por los hechos, afirmara e insistiera en el carácter absolutamente nacional del movimiento que acudilla, en el que no caben concesiones territoriales de ningún género.

Dentro de unos días, sin embargo, nadie podrá referirse de nuevo a esta información, absolutamente falsa, como no sea para negarla. La España de Franco ha ofrecido el contacto con la verdad a los informadores extranjeros: un viaje a Mallorca, sencillamente, y en estos momentos un grupo de estos periodistas se dirigen a aquella isla, para recorrerla libremente, invitados por el Generalísimo.

Serán inútiles cuantos esfuerzos se hagan para desorbitar la contienda española. La convicción de que la guerra está en la guerra misma y en ella sola acabará, para llevar al gobierno de Valencia un nuevo y definitivo desaliento.—J. S.

### PORTUGAL ES HERMANA A QUIEN SE AMA Y RESPETA

Los sicarios de Moscú, que des gobiernan parte de España, convencidos de que nuestra victoria final es rotunda, intentan, por todos los medios que les sugieren sus dueños de Rusia y sus propias disposiciones para la mendacidad y la intriga, involucrarnos en conflictos con otras potencias. Últimamente se ha descubierto un manejo y complot de los rojos, cuyo propósito es enturbiar las cordiales relaciones y excelente amistad entre Portugal y la España Nacional.

Es estúpida esa intención, digna de cerebros alucinados por el terror, que nos basta con denunciarla a la opinión pública para sin argumentos en su contra por parte nuestra, aplastarla y cerrarle el camino de sus tristes deseos.

La España Nacional conoce el hondo afecto de su hermana y vecina, el ansia con que sigue su gesta heroica y solo puede pagarle con el mismo amor fraternal y duradero. La España de Franco quiere ser Una, Grande y Libre, pero una, en la unidad histórica, la de Isabel y Fernando: grande, pero con su augusta grandeza interior de raza y espíritu hispano; libre de todo yugo y con respeto para la libertad de los pueblos todos, y especialmente de aquellos que, como Portugal, son dignos de los más altos destinos históricos y están gobernados por cerebros y corazones, cuyos anhelos y sentimientos son gemelos de los nuestros.

### UN MARTIR DE LA CAUSA NACIONAL EN CHILE

#### Se le rindieron solemnes honras fúnebres

*Salamanca, 29.* — El jueves 30 de Septiembre del corriente año, tuvo lugar en Santiago de Chile el fúnebre acto de dar sepultura a los restos mortales de don Luis Guillén Gil, primer Secretario de la representación del Gobierno Nacional en Lima, fallecido en actos de servicio por Dios y por España.

El día anterior llegaron dichos restos, por mar, al puerto de Valparaíso, a cuyo puerto se trasladó, con todo el personal a sus órdenes, nuestro representante en Santiago de Chile, a fin de recibir el cuerpo de su desventurado compañero.

En Valparaíso, la Junta Nacional de España en pleno y un nutrido número de falangistas de aquel puerto rindieron honras al féretro.

En Santiago, el acto del entierro fue una imponente manifestación de duelo por parte de la colectividad española y del país, presidiéndolo el representante de la España Nacional en Santiago con los deudos del finado.

En la capilla ardiente dieron guardia al féretro, envuelto hasta su sepelio en la bandera nacional, unas escuadras de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En el curso del triste acto, el Secretario de la representación de España y el Presidente de la Junta Nacional, rindieron homenaje al fallecido con sentidos discursos.

### La reunión del Subcomité de No Intervención

## TODOS LOS DELEGADOS, MENOS EL RUSO, ACEPTARON INTEGRAMENTE EL PROYECTO INGLES

*Londres, 29.* — Con algún retraso debido a que el delegado soviético esperaba instrucciones de Moscú y así lo expresó al Ministro del Exterior británico, Eden, se celebró esta tarde de la anunciada sesión del Subcomité de No Intervención.

La propuesta inglesa fue aceptada por todos los delegados, excepción del ruso Maiski.

Los representantes de las potencias, firmaron el proyecto inglés aceptándolo en todas sus partes, bajo la condición de que fuese aceptado por todas. Esta decisión se tomó porque el delegado soviético se negó a reconocer los derechos de beligerancia.

El proyecto de resolución será enviado a todos los Gobiernos para su aceptación y el martes se reunirá nuevamente el subcomité para discutir las respuestas.

### En el primer año de Auxilio Social

## EL GOBIERNO DEL REICH CONCEDE LA CRUZ ROJA ALEMANA A LA VIUDA DE ONESIMO REDONDO

*Salamanca, 29.* — El Gobierno del Reich ha querido asociarse al entusiasmo que en toda España Nacional, ha despertado la labor humanitaria y patriótica de Auxilio Social de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. otorgando a su Directora, Mercedes Sanz Bachiller, viuda del inolvidable Onésimo Redondo, la condecoración de la Cruz Roja alemana para damas, al cumplirse el primer aniversario de la creación de Auxilio Social.

## Dr. CANO TORRES

### PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda  
Teléfono 547

### CONSULTAS

DE 8 A 9 Y DE 3 A 5

### LOS GRITOS OFICIALES DEL MOVIMIENTO

Con objeto de evitar incidentes conscientes o inconscientemente provocados, pero que en todo caso pueden perturbar la buena armonía de la retaguardia, se pone en conocimiento de todos los afiliados a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que los únicos gritos que deben darse en concentraciones, manifestaciones, desfiles, etc., son estos: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España! España Una, Grande y Libre.

Cualesquiera otros en relación con el Movimiento, serán considerados como lanzados con propósito de perturbación y adecuadamente sancionados por las autoridades del Partido y del Estado.



LA SENORA

## D.ª Julia Fernández Gomáriz

Viuda de don Antonio García Cutilla  
Falleció ayer en Ceuta a los 66 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición episcopal de S. S.

R. I. P. A.

Sus desconsolados hijos don Pedro, don José, doña Francisca, don Antonio, don Benito, doña Julia, doña Asunción, y don Jacinta, madre doña Francisca (ausente), hermana doña Caridad, hijos políticos don Francisco Cutilla, doña Carolina Mata, doña Carmen Bueno, don Juan Pujante, don Juan Lozano y doña Salvadora Pérez, primos, sobrinos, nietos y demás parientes.

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar en el día de hoy, a las 17.30 horas desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por lo que les quedarán eternamente a agradecidos.  
Vivia: General Serrano Orive, 1.

Un domingo en el descubrimiento de Indias: Fray Diego de Deza

Las paredes de esta modesta celda, del Convento de San Esteban, en Salamanca, guardan con devoción la sombra de aquel Fraile, de marfileño hábito y capa negra, que en jornadas de insomnio, perdido su afilado rostro en legiones de ciencias, los disputaban y obtenían sus secretos, en esas horas inciertas, en que parece anunciarse el día, entre las tinieblas de la noche venciada.

Fray Diego de Deza, destacada figura de la Orden de Santo Domingo y profesor de Prima de Teología en la Universidad Salmantina, fué uno de los más autorizados y constantes defensores de los proyectos de Cristóbal Colón, ante la Corte de Castilla, sin que la Historia que tan profusamente analiza y estudia, la participación de otras figuras, en aquel hecho memorable, que fué el descubrimiento de Indias, destaque la colaboración y auxilio tan leal como eficaz, que el Navegante encontró siempre en el noble y sabio Domingo.

Un hecho feliz, señalado en la carrera del Fraile, hizo acaso posible la efectividad de los planes de Colón: en 1480, los Reyes Católicos, conocedores de las letras y virtudes de Imdio Domingo pues su fama había llegado a los Alcázares, le encomendaron "LA COGA QUE EN ESTA VIDA MAS AMABAN Y QUE MAS IMPORTABAN A SUS REINOS: LA CRIANZA Y DOCTRINA DEL PRINCEPE DON JUAN, UNICO HEREDERO DE TODOS SUS SENORIOS". Del esmero y cariño que Fray Diego, puso en labrar aquella juvenil voluntad, ante la que habían de doblarse un día, los más diestros reinos de la tierra, fueron claro testimonio, la extensa serie de premios al finalizar la educación del Príncipe, y más tarde ya segada en flor, su preciosa vida, le otorgaron los Reyes: Los Obispos de Zamora y Salamanca, los cargos de capellán y confesor de los Reyes Católicos, el Obispado de Palencia y el Arzobispado de Sevilla, bien expresaron la voluntad de los Reyes hacia el Preceptor del Infante.

En aquellos días difíciles para Colón "hombre oscuro y poco conocido, que confundido en la turba de los importunos pretendientes, y apacientando su imaginación en los rincones de las antecámaras con el pomposo proyecto de descubrir un nuevo mundo... "dice un ilustre escritor: era tenido por visionario y aun por loco, y sus doctrinas rechazadas cuando no amenazadas por heterodoxas y casi heréticas, las puertas del Convento de San Esteban,

de Salamanca, se abrieron en homenaje, al que un día, consumada su inspiración, habría de dar cima, al hecho más señalado, que la Historia registra, después del Nacimiento de Cristo, y los brazos de Fray Diego, recibieron amorosos al Navegante.

Fuó el Domingo para Colón, en Salamanca, el hermano, el amigo y el compañero; fueron las frases de consuelo prodigadas, como aliento espiritual, bálsamo para su decaído ánimo fueron los consejos y sentencias del Fraile, como un eco de su alma y de su propio pensar, fuó la identidad de parecer, voz amiga, que fortalecía y animaba su empresa. Y así Fray Diego, aposentó honorosamente a Colón, dióle libros, mapas, aparatos, discutía con él y le acompañaba a la granja de Valcúebo, habitada por los Dominicos para observatorio, donde ambos se entregaban a estudios astronómicos. Un día Colón, escribe a su hijo Don Diego, le habla del Domingo: "SIEMPRE DESQUE YO VINE A CASTILLA, ME HA FAVORECIDO Y DESEADO MI HONRA.

Deza, una voz autorizada a la de Cristóbal Colón, dos voluntades se funden en una sola idea: La Tierra es redonda. A instancias de Fray Diego, una Junta de hombres de ciencias, se reúne en Salamanca, la opinión general es hostil al Navegante, y solamente Deza, defende con tesón y profundísima ciencia las ideas de Colón.

En el silencio y la quietud de su refugio de San Esteban, solo iluminado por los ecos del "Dei profundis" que exaltan su Fe de predestinado, el Navegante decide abandonar Castilla. Una mano y un consejo amigos, detienen y cambian la ruta de su destino, Fray Diego, utiliza su valimiento en la Corte para destacar y defender ante los Reyes, con tenaz insistencia, la viabilidad de los proyectos de Colón, cuya figura señala como la del elegido por Dios, para realizar empresas, que asombrarán al Mundo, y los Reyes aceptan en principio, los planes del Navegante, quien de hecho queda adscrito a la Corte, a cuyo cargo corre ya su manutención y viajes.

Las preocupaciones de la guerra de Reconquista que entonces finalizaba, victoria que henchía de júbilo todos los pechos, y los exagerados honores y beneficios, pedidos por el Navegante, dificultan el viaje, que por la eficaz intervención del Padre Marchena, es el fin decidido y trazado en Santa Fe.

VINO DE LA RAZA Oloroso Viejísimo Especialidad de la Casa PEDRO DOMECQ Y C.ª JEREZ

12 Octubre de 1492, Colón besa y riega con sus lágrimas, las orillas de un Mundo Nuevo, dando gracias al Altísimo; EN EL NOMBRE DEL PADRE...

En el día de ayer vió su primera luz, el semanario gráfico y literario "Patria". Su primer número nos hace esperar que ha de tener buena acogida por nuestro pueblo, ya que en él se abordan, con amplitud y fino estilo diversos temas, todos ellos tratados documentadamente.

La tenacidad de dos hombres, la fe de una Reina que llevaba en su sangre, todo el genio de la Casa de Avis "Inclita garra de altos Infantes" y en su espíritu, afán por descubrir los misterios del mundo, llevando a lugares ignotos, la galera de la Cristiandad, hizo posible la ejecución de una obra, que rechazada al principio como insensata y hasta poco ortodoxa, había de llevar a España a marcar en su historia para siempre los destinos del mundo.

Fray Diego de Deza, el que según confesión del propio Colón "... fué causa que sus Altezas hubiesen las Indias y que yo quedase en Castilla, que yo estaba de camino para afuera..." (las Casas Historia general de las Indias), no siente en su alma la vanidad del mundo, ni el orgullo, por el éxito de una empresa, que con su entusiasmo había hecho vibrar.

Cuando la fama de sus grandes virtudes y sabiduría invade los caminos y Ciudades de Castilla, asociada a las narraciones extraordinarias del Nuevo Mundo, el Domingo humilde, que un día acogiera al Almirante, entonces ignorado, tendiéndole su mano y su escarcela, busca en la soledad y dulzura de su celda de San Esteban, la paz y el descanso de su espíritu: Señor, sólo contigo que entre tú y yo, fué siempre todo claridad.

Eduardo Morejón Gonzalez Salamanca y 11 Octubre 1937

Banca Benhamí

AVISO Por el presente esta casa de BANCA tiene el honor de comunicar a sus clientes y al público en general que a partir de esta fecha quedan trasladadas sus oficinas en la calle de Jándenes número 5 principal. Ceuta, 22 de Octubre de 1937. — II Año Triunfal.

SE VENDE

Un escaparate con cristal grande, divisiones de madera y cristales y puertas con cristales. Para informes: Mendoza 12, pral. Ceuta.

"PATRIA"

En el día de ayer vió su primera luz, el semanario gráfico y literario "Patria".

Su primer número nos hace esperar que ha de tener buena acogida por nuestro pueblo, ya que en él se abordan, con amplitud y fino estilo diversos temas, todos ellos tratados documentadamente.

La tenacidad de dos hombres, la fe de una Reina que llevaba en su sangre, todo el genio de la Casa de Avis "Inclita garra de altos Infantes" y en su espíritu, afán por descubrir los misterios del mundo, llevando a lugares ignotos, la galera de la Cristiandad, hizo posible la ejecución de una obra, que rechazada al principio como insensata y hasta poco ortodoxa, había de llevar a España a marcar en su historia para siempre los destinos del mundo.

Fray Diego de Deza, el que según confesión del propio Colón "... fué causa que sus Altezas hubiesen las Indias y que yo quedase en Castilla, que yo estaba de camino para afuera..." (las Casas Historia general de las Indias), no siente en su alma la vanidad del mundo, ni el orgullo, por el éxito de una empresa, que con su entusiasmo había hecho vibrar.

Cuando la fama de sus grandes virtudes y sabiduría invade los caminos y Ciudades de Castilla, asociada a las narraciones extraordinarias del Nuevo Mundo, el Domingo humilde, que un día acogiera al Almirante, entonces ignorado, tendiéndole su mano y su escarcela, busca en la soledad y dulzura de su celda de San Esteban, la paz y el descanso de su espíritu: Señor, sólo contigo que entre tú y yo, fué siempre todo claridad.

Eduardo Morejón Gonzalez Salamanca y 11 Octubre 1937

JEREZ "LA RIVA" COGNAC... MACHARNUDO "LA RIVA" Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baena) Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para cueros Cardenal Cisneros, 8. primero

Compañía de Mar de Ceuta

Necesitando esta Unidad adquirir las prendas que a continuación se relacionan, se pone en conocimiento de los señores Constructores que lo de modelos y proposiciones al se sean puedan remitir sus ofertas, fíor Alférez Mayor hasta las doce horas del día 30 del corriente, a cuya hora se dará por terminada la admisión de pliegos, bien entendido que quedarán fuera del concurso los que se presenten con posterioridad.

PRENDAS 100 trajes de lanilla azul tina. 100 chaquetones o cazadores azul. 100 camisetas de bayeta blanca. 100 gorros de lanilla azul. 500 libretas de ajustede masita.

Todas las prendas serán de primera talla. Ceuta, 18 de Octubre de 1937. — II Año Triunfal. El Alférez 2.º Patrón Mayor, Felipe Barrientos V.º B.º

El Primer Patrón Jefe, Miguel Lara

INTERVENCIÓN LOCAL DE CASTILLEJOS CONCURSO

Por el presente se anuncia a concurso una plaza de médico del Dispensario municipal de la Junta Local Consultiva de este poblado con la gratificación mensual de 208'32 pesetas. Las solicitudes deberán dirigirse al Interventor adjunto de dicho poblado, por instancia a la que se acompañarán certificaciones acreditativas de los méritos profesionales de los concursantes; considerándose indispensable acreditar su adhesión a la Causa Nacional y como mérito preferente prestar o haber prestado servicio facultativo en Centros Benéficos.

El plazo de admisión de instancias se cerrará en fin del mes actual. Castillejos 26 de octubre de 1937. II Año Triunfal. El Interventor Adjunto, Alfonso Mendoza

MENACHO Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baena) Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para cueros Cardenal Cisneros, 8. primero

Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5 General Sanjurjo, 10, entrepuerto TETUAN

CAÑE "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tuerto de la Armazones M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 8.6-7 Poligro, 8

Llegada de "El Legionario"

VIENE DE REALIZAR UNA INTENSA PROPAGANDA EN EL CAMPO DE GIBRALTAR

En el vapor correo regresó ayer a nuestra ciudad, Guido Carrara, "El Legionario", después de dar una serie de charlas en el Campo de Gibraltar.

"El Legionario", vuelve muy satisfecho de la campaña realizada.

Como síntesis de su labor, diremos, que el día 22, en el Casino Cinema de Algeciras, dió una charla dedicada a las mujeres, que dió ocasión a una magnífica demostración patriótica.

El día de la liberación de Gijón, pronunció una vibrante arenga en la Plaza Alta de Algeciras, en homenaje al Ejército Nacional.

El día 23 y con asistencia de las autoridades dió una conferencia también en Algeciras, titulada "Francisco Franco, el Caudillo-José Antonio, el Au sante.-Mussolini, el Duce".

El día 25, en el Real Cinema de los Barríos, ante una concentración de campesinos, habló sobre el Movimiento Salvador de España.

El día 27, ante las autoridades, pronunció una charla de afirmación Nacional, en el Teatro Parque de La Línea, asistiendo también muchas personas llegadas de Gibraltar.

Prueba del éxito de las charlas del "Legionario", es la cariñosa felicitación del Subdelegado para Prensa y Propaganda del Campo de Gibraltar, por la magnífica exposición que ha hecho de nuestro Glorioso Movimiento.

"El Legionario" regresa a Ceuta para continuar la serie de actos organizados por la Delegación Local de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. y probablemente muy pronto, pronunciará una charla dirigida a las mujeres, en el Teatro Apolo.

Enviando a "El Legionario" nuestro cordial saludo de bienvenida.

Noticias varias

MEJORADO

Se encuentra bastante mejorado de las dolencias que le aquejaban el interventor de este Ayuntamiento don Luis Martínez Barrie, lo que celebramos.

DIA FESTIVO

Ya desde por la mañana se dieron las ordenes oportunas en las dependencias oficiales para que se considerase el día de ayer como festivo, por lo cual las dependencias oficiales permanecieron cerradas.

Al Ayuntamiento acudieron los empleados así como el alcalde don Fernando López Cantí, estando éste unos momentos despachando, habiéndose retirado los empleados, motivo por el cual el informador no pudo recoger la información acostumbrada.

Depositaría Especial de Hacienda

CLASES PASIVAS

Los haberes correspondientes al mes actual serán satisfechos los días que a continuación se detallan de ONCE a TRECE horas.

Día 2 de noviembre.— Retirados ordinarios, Jubilados y Clero. Día 3 de noviembre.— Retirados especiales.

Día 4 de noviembre.— Montepíos Militar y Civil y Remuneraciones.

Día 5 y 6 de noviembre.— Pensiones de las Medal-las de Larache, Tetuán y todos aquellos que no hayan cobrado en los días anteriores.

Ceuta, 29 de octubre de 1937 II Año Triunfal. El Depositario de Hacienda

La "Fiesta de los Caídos" en Ceuta

La jornada de ayer, en que se conmemoraba una fecha de destacada significación en la historia de Falange Española, transcurrió en nuestra ciudad a pesar del mal tiempo reinante, dentro de un gran fervor patriótico y bajo una acusada nota de religiosidad, ante la memoria de los mártires de la patria, que vistiendo camisa azul, supieron dar su vida por ella, después de haber realizado sus actos epopéyicos, que tanto simbolismo alcanzan en el presente y el porvenir de nuestras juventudes.

Desde muy temprano, pelayos, fechas y secciones femeninas, preparaban su viaje a la capital del Protectorado, en donde habían de asistir a la concentración magna, de carácter regional, que tuvo lugar en dicha población.

Nuestras calles se vieron concurridísimas, por tal motivo, desde primera hora, viéndose a los "camisas azules" marchar a la estación del ferrocarril Ceuta-Tetuán, con el fin de ocupar el tren especial, puesto a disposición para el efecto indicado.

También por la carretera de Ceuta a la capital de la zona, se vieron infinidad de coches y varios autobuses, que marchaban repletos de jóvenes falangistas, que entre notas cálidas del himno azul y una alegría indescriptible, hacían más corta la distancia de su marcha.

Entre las secciones infantiles, figuraba una batería de artillería en minatura, a la que prestaban sus servicios, retoños ceutíes, que llevaban dibujado en su rostro el júbilo que en su ánimo despertaba su acción militar, conduciendo los "ca-

ñones", al estilo de nuestros héroes artilleros.

Durante todo el día estuvieron los balcones de todas las casas de la ciudad engalanados con colgaduras nacionales, y por la tarde cerró todo el comercio, en vista del carácter festivo de la fecha.

Ya anochecido, el redoblar de los tambores y el fuerte sonido de las cornetas, anunciaban el retorno de los pequeños, que al igual que a su partida, desfilaron por la calle principal en correcta formación, dando al público, una vez más, ocasión de admirar su formidable preparación y educación militar.

Por todas partes, se escuchaba en la noche de ayer el mismo comentario. Estaba dedicado a la magnífica manifestación falangista que había tenido lugar en Tetuán, donde se congregaron varios millares de falangistas llegados de las distintas plazas del Protectorado.

En fin, podemos decir, que Ceuta, que tanto siente estas jornadas de sentimientos patrióticos, vivió la de ayer sumida en una gran emoción, al dedicar sus mejores recuerdos a esos bravos muchachos que cayeron y hoy ocupan lugares preferentes en los luceros, gozando de la gloria eterna que supieron ganar con su arrojo, su nobleza y su valor, virtudes ejemplares que adornan a estas juventudes vigorosas que hoy reciben el amañecer imperial de la nueva España, pres tanto juramento de no desmayar ni un instante en la labor común, es decir, en el afianzamiento de la España Una, Grande y Libre.

PREPARADOS FARMACÉUTICOS ESPAÑOLES El laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR (Sevilla), acaba de poner a la venta: SAL DE FRUTAS ESPAÑOLAS JARABE DE HIPOFOSFITO COMPUUESTO, marca "ESPARA" SOLUCION ESTABLE DE SALICILATO DE SOBA BALSAMO DEL NIÑO ESTOMACAL El Laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR fabrica el AGUA OXIGENADA NEUTRA Y MEDICINAL A 10 VOLUMENES G. ESCOLAR-SEVILLA

La Unión y el Fenix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de obras, etc., etc.! Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mútua de Ceuta Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8.2-5

Dr. LAZARRAGA Especialista de garganta, nariz y oídos Visita en Ceuta: Sábados y domingos: de 10 a 12

ZEISS AGENCIA OFICIAL CASA ROS CEUTA TETUAN LARACHE GEMELOS ZEISS LINEA DE VAPORES COMERCIALES

D. Alvaro Rodríguez López Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias PARA INFORMES: En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, H. Venecia. En ídem Agente SRA. VDA. DE F. APARICIO. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS. En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART. En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

Doctor J. Navarro Martínez Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5 General Sanjurjo, 10, entrepuerto TETUAN CAÑE "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tuerto de la Armazones M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 8.6-7 Poligro, 8 Juan Cañada Moreno Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUERMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CUBIERTA PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN FRENTAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA Camoens, 9, Teléfono, 180 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3 EN LARACHE Don Rufina Díaz, Pl. España EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 3 EN TANGER Don Plácido Fernández, B. D. Anto. 2 EN GIBRALTAR Don Pedro Artesanal, Calle 2ª, 24, 25

INFORMACION MUNICIPAL

MANTAS PARA LA GUERRA

En la mañana de ayer hicimos entrega de las siguientes mantas y otras prendas: Doña Ana Prados, una manta. Don Manuel Veitis, dos mantas. Don Juan Bernal, dos cobertores y una manta. Doña Francisca Podadera, una manta. Doña Gloria Fernández, un cobertor. Doña María Sánchez una manta y un par de guantes. Doña Ana María Molina, una manta. Doña Antonia Palacios, una manta. Doña Ana Calvente, dos mantas. Doña Isabel Olmedo, una manta. Doña Antonia Olmedo dos camisetas. Doña Fifi Mengual, una manta. Yo, una manta. Doña Generosa Rodríguez, una manta. Don Luis E. Weil Juncosa dos mantas. Don Ernesto Weil dos mantas. Doña María Cárdenas, una manta.

CERVANTES

Programa para hoy sábado 30 de octubre de 1937. Continúa de 6 a 12. Warner Bros presenta al formidable actor Richard Barthelmus en la grandiosa super producción que tiene por título SU GRAN SACRIFICIO secundado por la encantadora actriz Marian March. Pocas veces se ha llegado en el cine a tan altas cimas dramáticas como en este film. Un argumento repleto de interés desde las primeras escenas, para llegar a momentos inigualables que se apoderan del ánimo del espectador. SU GRAN SACRIFICIO bastaría para la consagración definitiva de Richard Barthelmus si este no estuviese ya consagrado como uno de los principales artistas del cine. SU GRAN SACRIFICIO se proyecta solo hoy para permitir la proyección del film nacional CURRITO DE LA CRUZ. Este tendrá lugar mañana domingo.

El aniversario de la marcha sobre Roma

El pasado jueves, día 28, aniversario de la marcha sobre Roma, que marca en el fascio italiano, su impulso fundamental en la gobernación del Estado, se celebró en nuestra ciudad, siendo engalanados todos los balcones y viéndose todos los barcos surtos en el puerto, con las banderas enarboladas. También en Ceuta, este día que significa la base primordial de la acción fascista en nuestra nación amiga, Italia, por la que ha encontrado aquel hermoso país su salvación, bajo la genial dirección del gran Mussolini, sintió muy a fondo la conmemoración de tan gloriosa fecha, haciendo suyas las alegrías del pueblo italiano y mostrando sus grandes y sinceras simpatías que le merecen dicha potencia imperial.

“LAS CAMPANAS”

El mejor de todos. Cubete diario. Almacenes M. CARRION O'Donnell. 9 TETUAN

“AUXILIO SOCIAL” HA CUMPLIDO UN AÑO

Hoy hace un año nació el “AUXILIO SOCIAL”. Nació del ansia de hechos, del anhelo de realidades de Falange, en este caso cristalizado en una mujer, compañera en la más perfecta acepción de la palabra y viuda reciente del Caudillo, ONESIMO REDONDO.

Nació el “AUXILIO SOCIAL” en Valladolid, modestamente. En una floración azul de ternura que tenía algo de milagroso: la rapidez con que multiplicaba sus brotes. Era como si Dios hubiese dicho — “Hágase el “AUXILIO SOCIAL” y el “AUXILIO SOCIAL” entonces llamado “AUXILIO DE INVIERNO”, surgiere espontáneo y eficaz, por propio impulso, entre el dolor y el llanto.

Lo que tras esa aparente facilidad se escondía, el mundo de esfuerzos, de sacrificios, de luchas — contra la terrible falta de medios, contra el escepticismo de algunos — no lo conocen sino las primeras “camisas viejas” de la cruzada contra el hambre, el frío y la miseria. Pero paso a paso, en duro cuerpo a cuerpo, con abnegado tesón siguió su ruta la Legión Azul. Y fueron abriendo comedores tras comedores. Con sus mesas pequeñas que dicen de intimidad, sus blancas paredes y sus puertas de un tono añil. Con sus visillos almidonados, sus vajillas pulcras y sus sanos manjares guisados en la amplitud de unas cocinas impecables. Iban abriéndose comedores. Primero en los pueblos de Castilla. Después más allá. Y más allá. La tierra doliente de nuestra España reverdecía en risas de niños y bendiciones de madres.

Salían a postular las “camaradas de la Sección Femenina”. Y el pueblo español, el buen pueblo español, deslizaba confiado y satisfecho sus tres perras gordas en la boca de la hucha que pedía para la Patria, el Pan y la Justicia.

El Gobierno General autorizó las cuestiones en todo el territorio, reservándose su control y completándolas, en caso necesario, hasta cubrir el presupuesto de una peseta por niño asistido.

La “Ficha Azul” empezó a aportar su ayuda en especie y metálico. El campo vertía sus frutos, derramaba su trigo, sobre el hambre de la ciudad. Y la ciudad llevaba a la necesidad de los pueblos su estilo y su mante, su gracia lozana y limpia. Bastaban ocho niños para crear un comedor.

Cuatro casucas para que, sobre una puerta, luciese el escudo del brazo que hunde el puñal en las fauces de la miseria.

La guerra seguía su marcha gloriosa. El territorio liberado se ensanchaba cada día más. Y con él la suma de poblaciones devastadas, de seres hambrientos y miserables. “Auxilio Social” abrió sus cocinas de Hermandad que no fueron hechas para funcionar al igual que los comedores infantiles, sino para repartir alimento caliente en la blancura de una angarilla que llevaban a los hogares de España vigor de alimento sano, y hondo sentido de dignidad.

En julio amplió “Auxilio Social” su órbita de acción creando la Obra Nacional Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño, cuya primera tarea ha sido cobijar a los niños sin padres en Hogares Iluminados de sol y de ciencia, de confort y ternura, y ofrecer el refugio de sus guarderías a los

“AUXILIO SOCIAL” protege al niño “directamente” en sus consultorios, guarderías, jardines maternos y hogares en la montaña o el mar, como los que funcionan en Guipúzcoa, Vizcaya, Galicia, Andalucía y Extremadura. Lucha contra la anemia, la escrofosis y el raquitismo, con regímenes, baños de sol artificial y largas estancias en pinares, playas; colonias veraniegas en regiones adecuadas, cual, por ejemplo, en Baquío (Vizcaya) que, al ofrecer espléndidamente cuatro edificios a la Obra, ha solicitado llevar el nombre de “playa de “AUXILIO SOCIAL”.

Estamos en tiempos de guerra. Al igual que en la actualidad ninguno de nosotros puede decir ante un servicio que le reclame la Patria: “No es de mi incumbencia”, sino que arriamos el hombro donde sea necesario, “Auxilio Social” en tensión heroica, en vanguardia de rendimiento, abarca hasta lo inverosímil.

Un año ha cumplido el “AUXILIO SOCIAL”, que a los doce meses de labor puede rendir a España estas cuentas:

“Tu dinero lo he empleado en repartir entre nuestros hermanos más de veinte millones de comidas calientes.”

En asistir diariamente a más de setenta mil españoles. En recoger en Guarderías y Hogares a las víctimas inocentes de nuestra gran tragedia que en ellos AL PADRE DE TODOS EL PAN PARA TODOS aprenden el verdadero sentido de hermandad y a las notas del himno que habla de primaveras, luceros y paz alegre el estío juvenil y sin rencores de la Patria nueva.

Niños a quienes desde la cuna se inculca, jugando principios de Religión y disciplina, de trabajo y camaradería.

Niños que poco a poco van aprendiendo que en nuestra Patria ya no hay más que UNA jerarquía: la que se gana a fuerza de valor en el trabajo, de nobleza en la inteligencia. Y nada más que UN aprecio: el del hombre por el hombre, del valor por el valor.

“AUXILIO SOCIAL” que nunca ha sido promesa, presenta a España sus proyectos para el porvenir.

Ybrazo en alto se cuadra una vez más ante su Caudillo: JEFE: ¡A TUS ORDENES!

Cruz Roja Española AVISO

Se ruega a las señoras y señoritas que se han inscrito en el primero y segundo Cursos para Damas Auxiliares Voluntarias de la Cruz Roja Española, se sirvan presentar el próximo día 3 de Noviembre, a las 11 horas en este Hospital de la Institución para empezar los estudios.

Ceuta, 29 de Octubre de 1937.-II Año Triunfal. El Secretario V. B. El Presidente.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Comisión administrativa pro Monumento “Cruz de los Caídos”

Suma anterior, 39.127'65. Recaudación del día 28 y 29 de octubre de 1937. D. Luis Molina, 50'00. D. Miguel Molina, 50'00. D. Manuel Martínez Durán, 10'00. D. Isidoro Monedo, 5'00. D. Aureliano González Vera, 5'00. Panadería “Lancha”, 25'00. D. Juan de Dios Nogué, 5'00. D. Francisco Núñez, 5'00. Cámara de comercio, 150'00. Cámara de la Propiedad, 150'00.

Lista parcial número 30 suscrita por el personal del Cuerpo de Telégrafos 85'00.

Lista parcial número 31 suscrita por los señores Jefes, Oficiales, Clases y tropa de la Comandancia de Ingenieros 90'15.

Lista parcial número 32 del personal de la Administración de Correos de Ceuta 120'75. Total y sigue 39.878'55.

NOTA.—Para consultas o anotaciones de aportaciones se reciben en Falange Española Tradicionalista de las JONS. (antiguo Casino Africano) de 19 a las 20 horas.

La Comisión Heliodoro Gareja; Luis Martínez Barrie y Adolfo Orozco García.

ASISTENCIA AL FRENTE Y HOSPITALES

Donativos recibidos en esta Delegación. La cantinera de Flechas El virita Zarzuela, dos toallas y dos pañuelos. D. Ezequiel Sanjuán, cuatro abrigos. Señorita Floran Sanjuán, 2 docenas de pañuelos y 2 docenas de calcetines.

D. Antonio Delgado Sánchez, 6 camisas de lana, y 6 pares de calcetines de lana. Sra. doña Francisca Garasa un jersey de lana.

Sr. don Arcadio G. de Castro, 6 pares de calcetines y 6 camisas de lana. Sra. doña Amparo García Vivero, 2 paquetes de tabaco y 2 jerseys.

Quedamos agradecidísimos a todos los buenos españoles que no escatiman sacrificios para rodear de cariño los soldados y los heridos.

La Delegada Ceuta, 28 de Octubre de 1937.-II Año Triunfal.

Lista de señoras que cotizan mensualmente para el sostenimiento y ampliación de esta Delegación. Sr. don José Pérez Torco, 1'00. D. Julián Corrales, 3'00. Doña Dolores Zato, viuda de la Torre, 10'00. Sr. don Antonio Durán Balsero, 10'00. Doña María Rodríguez Díaz, 1'00. D. Francisco Gutiérrez, 5'00. D. Cayetano Guerrero, 3'00. Doña Pilar Fonte de G. Revilla, 5'00.

Doña Rosario P. de Calvet 5'00. Señora de García de la Torre, 5'00. Doña Juana Ferrer, 5'00. Doña Margarita Molina, 1'00. Don José Ruiz Salado 1'00. Don Francisco Sepúlveda, 2'00. Doña Isabel Campo Ramírez, 1'00. Doña Isabel Mendoza Gil, 2'00. Doña Ana Bernal de Vallejo, 1'00. Doña Dolores Méndez de Beytón, 1'00. Doña Joaquina Gómez Morales, 1'00. D. Pedro Domínguez Fernández, 2'00. Doña Mercedes Piñeiro, 2'00. Doña María Llama, 0'50. Doña Marina Moreno, 0'50. D. Manuel Márquez, 0'50. Doña Bernardina Marín, 0'50. Doña Estrella Rodríguez, 0'50. Doña María Álvarez, 1'00. Doña Antonia Lara Losa, 1'50. Don José Ruiz Chacón, 1'00. Doña Isabel Portez, 5'00. Doña Mercedes Palmero de Redondo, 5'00.

Agencia DELGADO Despacho de Aduanas. Transportes y Conexiones Casa en Tetuán

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELERIA, PINTADOS, CUBITA TEL. 160. CEUTA

ATENCION

ATENCION CONSUMIDORES DE HIERRO PARA LA CONSTRUCCION Y OTROS MENESTERES

Desde esta fecha podéis comprar carriles, vigas doble T y otros perfiles y varios tipos de hierro y en planchas (de aprovechamiento) al precio máximo de TREINTA CENTIMOS EL KILO, fijado por el Comité Económico Local de Ceuta.

El que encuentre lo que necesita dentro de las existencias que hay en el Llano de las Damas núm. 71 —Casa Más-Carles — podrá economizar alrededor de SETENTA CENTIMOS DE PESETAS EN KILO. Decidirse antes que se agoten las existencias.

Además, en esta misma casa, encontrarán siempre, tubos y canales de cemento de la mejor calidad, existencias disponibles para entrega inmediata.

Legía líquida, hasta fin de mes se regala a todos los Cuervos del Ejército, Ayuntamiento y Casas de Beneficencia. Quedan aún, unos dos mil litros más. No demoren, que a primero de Octubre ya se cobrará su importe.

Nada perderán visitando la casa, en donde encontrarán infinidad de cosas útiles que no hallarán en otras, como son: Discos de fibra, Ballestas, algunos Motores de auto, piezas para recambio, algunos coches y camionetas, envases, tanques, herramientas, zorrillas, maderas, leñas, etc., etc.

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS

La matrícula del internado es limitada. Para informes solicitarlos de la DIRECCION.

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

Compañía de Navegación “Tirrenia”

EL VAPOR ITALIANO CITTA DI BENGASI

Salida para TANGER y SEVILLA al día 30 de Octubre Salida para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA el día 5 de Noviembre Salida para TANGER y SEVILLA el día 19 de Noviembre Salida para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA el día 25 de Noviembre

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

LA TINTORERIA AMAYA

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A DON ABELARDO CANOVAS Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

Doña Rosario P. de Calvet 5'00. Señora de García de la Torre, 5'00. Doña Juana Ferrer, 5'00. Doña Margarita Molina, 1'00. Don José Ruiz Salado 1'00. Don Francisco Sepúlveda, 2'00. Doña Isabel Campo Ramírez, 1'00. Doña Isabel Mendoza Gil, 2'00. Doña Ana Bernal de Vallejo, 1'00. Doña Dolores Méndez de Beytón, 1'00. Doña Joaquina Gómez Morales, 1'00. D. Pedro Domínguez Fernández, 2'00. Doña Mercedes Piñeiro, 2'00. Doña María Llama, 0'50. Doña Marina Moreno, 0'50. D. Manuel Márquez, 0'50. Doña Bernardina Marín, 0'50. Doña Estrella Rodríguez, 0'50. Doña María Álvarez, 1'00. Doña Antonia Lara Losa, 1'50. Don José Ruiz Chacón, 1'00. Doña Isabel Portez, 5'00. Doña Mercedes Palmero de Redondo, 5'00.

Agencia DELGADO Despacho de Aduanas. Transportes y Conexiones Casa en Tetuán

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELERIA, PINTADOS, CUBITA TEL. 160. CEUTA

Agencia DELGADO Despacho de Aduanas. Transportes y Conexiones Casa en Tetuán

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELERIA, PINTADOS, CUBITA TEL. 160. CEUTA

ATENCION

ATENCION CONSUMIDORES DE HIERRO PARA LA CONSTRUCCION Y OTROS MENESTERES

Desde esta fecha podéis comprar carriles, vigas doble T y otros perfiles y varios tipos de hierro y en planchas (de aprovechamiento) al precio máximo de TREINTA CENTIMOS EL KILO, fijado por el Comité Económico Local de Ceuta.

El que encuentre lo que necesita dentro de las existencias que hay en el Llano de las Damas núm. 71 —Casa Más-Carles — podrá economizar alrededor de SETENTA CENTIMOS DE PESETAS EN KILO. Decidirse antes que se agoten las existencias.

Además, en esta misma casa, encontrarán siempre, tubos y canales de cemento de la mejor calidad, existencias disponibles para entrega inmediata.

Legía líquida, hasta fin de mes se regala a todos los Cuervos del Ejército, Ayuntamiento y Casas de Beneficencia. Quedan aún, unos dos mil litros más. No demoren, que a primero de Octubre ya se cobrará su importe.

Nada perderán visitando la casa, en donde encontrarán infinidad de cosas útiles que no hallarán en otras, como son: Discos de fibra, Ballestas, algunos Motores de auto, piezas para recambio, algunos coches y camionetas, envases, tanques, herramientas, zorrillas, maderas, leñas, etc., etc.

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS

La matrícula del internado es limitada. Para informes solicitarlos de la DIRECCION.

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

Compañía de Navegación “Tirrenia”

EL VAPOR ITALIANO CITTA DI BENGASI

Salida para TANGER y SEVILLA al día 30 de Octubre Salida para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA el día 5 de Noviembre Salida para TANGER y SEVILLA el día 19 de Noviembre Salida para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA el día 25 de Noviembre

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

LA TINTORERIA AMAYA

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A DON ABELARDO CANOVAS Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

España Exporta

Cocinas de todas clases y tamaños para envío inmediato, elevadores de agua, termosifones, pilas, bañeras de hierro esmaltado de la casa más importante de España. Locomotoras, vapor, eléctricas, grúas eléctricas, vapor, tubos de acero estirados, sin soldadura, de FABRICACION NACIONAL.

Cromados, bronce, hierros de arte, verjas, sagrarios, canchales y toda clase de objetos para iglesia, de FABRICACION NACIONAL.

Somiers de todos los tamaños, acero inoxidable, garantía absoluta, no se rompen nunca, de FABRICACION NACIONAL.

Lunas biseladas, vidrieras artísticas, rótulos marmogrados, parabrisas para automóviles, de FABRICACION NACIONAL.

Compañía vinícola del Norte de España, de Haro (Rioja). Vinos tintos y blancos, embotellados y alambrados, para ultramarinos, bares, cafés y hoteles.

REPRESENTANTE GENERAL DE TODOS LOS ARTICULOS QUE SE CITAN, PARA LAS PLAZAS DE SOBERANIA Y PROTECTORADO ESPAÑOL: ALVARO A. PARDO - BAZAN

Almirante Lobo, 6.—1.º—Apartado de Correos TELEFONO 726 CEUTA

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES - EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendien ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mayor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que éstos vayan revestidos del precinto “MONOPOLIO DE TABACOS”.

CAFE BAR VICENTINO

PASTELERIA Y REPOSTERIA.-RESTAURANT Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono. 4-0-3

RAMON WELL y HERMANO

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y tarabes

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA “DAMM” VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, 4 Preparación para ingreso en el Instituto y Universidad, instrucción primaria, repaso de las asignaturas del Bachillerato, clases nocturnas para adultos, preparación para carreras especiales.

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mozeno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8 CEUTA

Vitabana LACTEADO Desayuno completo. No necesita leche ni azúcar SE PREPARA CON AGUA Vitabana cacao y Vitabana vainilla Antirraquitico. Superalimento Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00 Pida muestras y prospectos De venta en Farmacias, tiendas de comestibles y droguerías REPRESENTANTE GENERAL: Luis Ferrer Soberanía Nacional, 60

Los brillantes actos falangistas de ayer en la Capital del Protectorado

Homenaje a los caídos, promesa y juramento de flechas y cadetes, grandiosa manifestación ciudadana

El pueblo y autoridades tetuaníes se asociaron entusiastamente a los actos de exaltación de la destacada efemérides nacional-sindicalista

EN LA IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE LAS VICTORIAS

A las once de la mañana, con el templo repleto de fieles, se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el primero y más solemne de los actos organizados por Falange Española Tradicionalista y de las Jons para conmemorar la destacada efemérides nacional-sindicalista que marca el 29 de octubre; recuerdo y homenaje a los gloriosos Caídos de la pujante revolución azul.

En el centro inmediato al altar mayor se levantaba un severo túmulo recubierto por la enseña nacional. Arriba, en canchales y profusión de macetas y flores rodeaban al austero y grandioso monumento funerario. La iglesia lucía completa su iluminación extraordinaria. La masa de fieles arrancaba de las gradas del altar mayor y llegaba, ocupando todos los espacios del templo hasta las mismas escalinatas del altar. El aspecto que presentaba el templo era brillantísimo.

En el presbiterio, S. E. el Alto Comisario, Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, don Juan Baigbader; Secretario General de la Alta Comisaría, don Antonio Yuste y jefe Provincial de la expresada organización patriótica, camarada Manuel Requena.

En otros lugares preferentes, don Carlos de Alemania en Tetuán, doctor Broch; don Carlos de Portugal, señor Benmamoun; Presidente de la Audiencia, señor Soler; Magistrados y Jueces; Secretario Provincial de Falange, camarada Villarejo de los Campos; Delegados de Hacienda y Asuntos Indígenas, Sres. Robles Barba y Domenech, respectivamente; Coronel Comandante Militar de Tetuán, señor Recas; Teniente Coronel señor Martínez Simancas; Jefes de los distintos Cuarteles y Servicios militares de la Plaza; comisiones de Jefes y Oficiales de los mismos; Interventor Regional, señor Faura; Vicepresidente de la Junta de Servicios Municipales, señor Pérez, con los vocales españoles de dicha Corporación; Jefe del Partido Nacional-socialista alemán en Marruecos, don Adolfo Langgumheim; Secretario del Partido fascista, señor Calderini; Inspectores de Sanidad y Bellas Artes, señores Torres y Bertuchi; Delegados Provinciales y Jefes Comarcales y Locales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons; Sección Femenina; representaciones de la Cámara de Comercio, Colegio de Abogados, Asociación de la Prensa Hispano-marroquí, etcétera.

El oficio religioso resultó muy solemne. Fue dirigido por el Superior de la Misión Franciscana, Padre Benjamín Brazales, asistido de dos misioneros. En el transcurso de la Misa, una es cogida capilla musical interpretó en el coro inspiradas como canciones sacras, y lo mismo voces que instrumental ofrecieron un brillante conjunto. Terminado el oficio religioso, se entonó un solemne responso.

S. E. el Alto Comisario y el Secretario General se trasladaron a la Residencia, donde reclamaban su presencia ineludibles obligaciones, en tanto las jerarquías de la Falange, autoridades y una gran cantidad de público se encaminaban a la Plaza de Ben Azzus, donde tuvo lugar la hermosa y lucida ceremonia de promesa y juramento de flechas y cadetes que pasaban a la organización inminente superior.

PROMESA Y JURAMENTO DE FLECHAS Y CADETES

El amplio perímetro de la gran plaza del Gran Visir Ben Azzus estaba bordeado por los componentes de las distintas secciones de Milicias Juveniles y militantes de primera y segunda línea de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. En un ángulo la admirable banda de música de la Organización ceuti. En la fuerza allí presente, representaciones numerosas de las organizaciones falangistas de Larache, Xauen, Alcazarquivir y Ceuta. Esta última, naturalmente, la más profusa. Todas las secciones con sus banderas y guiones. En el centro de la Plaza, flotando al fuerte viento de esta solemne mañana, no del todo desapacible, las gloriosas enseñas nacional y falangista. Inmediatos a ellas, los grupos de flechas y cadetes que habían de pasar en una ceremonia sencilla y emocionante, a la organización inminente superior.

Los balcones y terrazas del espacioso lugar se hallaban abarrotados de gente; lo mismo que el sitio reservado a las autoridades donde se situaron todas las personalidades mencionadas anteriormente, y las aceras de la plaza. También se ha-

laban allí todas las camaradas de la Sección Femenina. La vistosa policromía del cuadro ofrecía una visión de muy gratas perspectivas. Destacados al centro el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, camarada Manuel Requena, y el Delegado Provincial de Educación Nacional y Organizaciones Juveniles, camarada Palencia, da principio el acto, ante la emocionada expectación de la inmensa concurrencia.

Habla Palencia. En términos muy precisos y elocuentes. Agradece la puntual asistencia de las representaciones de las distintas ciudades de la Zona. Habéis cumplido exactamente una severa consigna de servicio y sacrificio. Se refiere luego a la luminosa significación de la fecha que se conmemora y más concretamente a exaltar la gesta histórica que está viviendo España en estos momentos. Sus palabras recogen justamente el sentido tradicional del Movimiento y lo que éste encarna de renovación y adaptación a un orden social más nivelado y ordenado. Se dirige a los fieles que pasan a cadetes y flechas que ascienden a una jerarquía superior de mayores responsabilidades culturales, morales y patrióticas. Y a los cadetes que pasan a militantes de primera línea, que son ya soldados de España, dispuestos a luchar y a morir, si es preciso. Resalta la hermosa significación del acto que van a realizar y termina con un Viva España, Viva el Caudillo y Arriba España, clamorosamente coreado por todos. El camarada Palencia fue aplaudidísimo y muy felicitado.

Seguidamente, dirige al grupo de flechas y les toma la promesa con arreglo al formulario ya conocido. El grupo responde en una sola voz, firme y líana; "¡Prometemos!". A continuación y a los sonidos de un pasodoble alegre que interpreta la banda ceuti, pasan bajo las banderas nacional y falangista, volviendo a ocupar su puesto. El Jefe Provincial, camarada Requena, toma el juramento a los cadetes. El texto es el mismo. Los nuevos soldados azules responden: "¡Juramos. Seguidamente, desfilan ante las enseñas, besando la Cruz y la Bandera. Retoman a su puesto. En este momento, el camarada Requena les habla en términos de exaltación nacional-sindicalista.

Preside la significación del cuarto aniversario del natalicio de Falange. De la heroica actuación de aquella primera juventud azul que se dejó en el camino de la inmortalidad más de mil doscientos camaradas. Destaca la figura de José Antonio. Y tiene frases de un honro dramático para ponderar la abnegación de la Falange de la Cruzada que ha sembrado los campos de batalla con más de treinta y cinco mil muertos y con otros tantos heridos. Nosotros —dice— pertenecemos a esta generación, y a vosotros toca consolidar y engrandecer la obra de los luchadores de hoy. Vosotros haréis y perfilareis la auténtica revolución nacional-sindicalista. Termina con el sagrado trilema falangista, España Una Grande y España Libre, coreado por todos, y con vitores a Franco, a José Antonio, al príncipe Muley El Hassan, a Marruecos y un Arriba España, asimismo muy calorosamente subrayado por la multitud.

Como final de ceremonia, el himno de las estrofas azules, cantado por todos, brazo en alto, y las graves y gloriosas notas del Himno Nacional, acogido

con igual exteriorización unánime. Los nuevos cadetes y militantes pasan a ocupar la cabecera de honor del gran desfile falangista que tiene lugar a continuación.

DESFILE DE MILICIAS JUVENILES

Autoridades y jerarquías de Falange se sitúan en la acera del Casino Español. Toda la calle es un hervidero humano remansado en aceras y balcones. Desfilan las Milicias Juveniles. La banda de música ceuti se sitúa frente al Casino. Avanzan primero, entre ovaciones, los grupos de cadetes y flechas que acaban de prometer y jurar. Después, seguidos de aplausos incansables, las secciones de pelayos, flechas y cadetes, de las variadas organizaciones territoriales. Todos dan vista al lugar ocupado por las autoridades y a los gritos de Viva Franco y Arriba España. El desfile es impecable, brioso, lleno de espíritu en los mayores; muy simpático y gracioso en las secciones de chiquitines, tan ufanos y braccantes como los otros. Llamó especialmente la atención el paso de la sección infantil de Artillería, de la organización ceuti, muy original y apropiada.

OTRAS NOTAS

Las banderas de música y de cornetas y tambores interpretaron muy de mañana una alegre Diana anunciadora de la solemne festividad de la jornada. Recordaron todas las calles del Ensanche y plaza de España, pasando después a concentrarse en el Cuartel de Milicias Juveniles.

A las diez de la tarde, las jerarquías superiores de Falange se reunieron a almorzar en el Hotel Nacional. El Monumental Cinema abrió de par en par sus puertas al bullicioso mundo infantil, a las cuatro de la tarde, proyectando en sesión gratuita un escogido programa cinematográfico, muy del agrado de los pequeños. Tan de su agrado, como la sabrosa merienda que les fué servida en el mismo local por las camaradas de la Sección Femenina.

LA MANIFESTACION

A la seis de la tarde se encontraba la plaza de Muley El Mehdi totalmente ocupada por las distintas organizaciones de Falange, perfectamente encuadradas y ocupando cada una de ellas los lugares previamente señalados. La manifestación fue precedida por la banda de cornetas y tambores de las organizaciones juveniles, seguidos de los pelayos, flechas y cadetes.

A continuación las Milicias al mando de sus jefes naturales y compuestas de varias centurias. Seguía a éstas la presidencia, formada por el Interventor regional, comandante Faura; secretario provincial de Falange, camarada Villarejo de los Campos; Superior de la Misión Católica, padre Benjamín Brazales; secretario local de Falange, jefe local, camarada del Buay; delegados provinciales de los distintos servicios y otras personas.

Después de la Sección Femenina, integrada por flechas, talleres, piscicultura, delegación local de Auxilio Social, roperos, etc., presidida por la jefe local, camarada María Antonia L. de Barbero; a continuación los sindicatos, divididos en las varias secciones que agrupan a las distintas industrias y profesiones, tanto de empresarios como de trabajadores, cerrando la marcha una Falange de milicias. La manifestación recorrió to-

da la calle del Generalísimo Franco, que se encontraba atada de público que ocupaba ambas aceras y balcones, prodigando los aplausos, gritos de Arriba España y Viva España, hasta enroquecer.

Los manifestantes, unas veces cantando el himno y otras con el estribillo de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, el aspecto de las calles, espléndidamente iluminadas, y el ambiente de patriotismo que se reflejaba, daban a la manifestación un aspecto de imponente grandiosidad.

En la puerta de la Residencia se encontraba S. E. el Alto Comisario, don Juan Baigbader, en unión del Secretario General, teniente coronel Yuste. Jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, camarada Requena; cónsules de Italia, Alemania y Portugal; delegado de Asuntos Indígenas y otras personalidades.

Al paso de la manifestación, frente a la Residencia, los vivas a Franco, al Alto Comisario, camarada Baigbader, a Italia, a Alemania, a Marruecos, al Príncipe Muley El Hassan, y los Arriba España se multiplicaban entusiastamente.

Cerca de las siete de la tarde acabó la grandiosa manifestación, fiel reflejo de los sentimientos patrióticos del pueblo tetuaní, y que estuvo en todos sus aspectos, perfectamente organizada.

La admirable banda de cornetas y tambores de las fuerzas aéreas, y la brillante nuba del Grupo de Reguladores de Tetuán núm. 1, después de actuar durante largo rato ante el chalet de Falange y las jerarquías superiores de esta organización, recorrieron las calles de la población hasta bien en tarde la noche. La ciudad lució la espléndida iluminación de las jornadas solemnes.

Otras noticias de Tetuán

EL CAMARADA ATALAYA

En la tarde de ayer regresó a nuestra ciudad, después de permanecer una corta temporada en Salamanca, resolviendo asuntos de importancia relacionados con las funciones y desenvolvimiento de la Misión americana de Falange Española Tradicionalista y de las Jons que tan fructífera y brillantemente actúa en la República Argentina, el jefe de dicha Misión, camarada Augusto Atalaya.

La genial percepción del Caudillo ha vuelto a ratificar muy expresivamente al camarada Atalaya la importancia que concede a la propaganda de Falange en tierras americanas y su confianza absoluta en la acertada y patriótica gestión llevada a cabo en breve espacio de tiempo por las camaradas de la Falange de Marruecos.

Por su parte, el Secretario de Falange Español, Tradicionalista y de las Jons, ratificando estos conceptos, ha conferido al camarada Atalaya —cuyo triunfo celebramos como cosa nuestra, y desde luego, por descontento lo dábamos— el cargo de Inspector General extraordinario de Falange para los países sudamericanos.

ENFERMO

Se encuentra enfermo, viéndose obligado a guardar cama, el delegado de Fomento de la Alta Comisaría, don Arturo La clausura. Mucho celebraremos su pronto y total restablecimiento.

Otras informaciones de radio y telégrafo

ELOCUENTES MUESTRAS DE LA TRAJIDA DE LOS DIRIGENTES ROJOS A SUS MASAS

(Por telégrafo)

Salamanca, 29. — La entrada de nuestras tropas en los pueblos que liberamos hace caer en sus manos copiosos documentos de la aparatosa y despreciable fantasma con que los vulgares explotadores cubren su cobardía. De la "heroicidad" de los asturianos dan idea los tres telegramas que copiamos a continuación: "El Comisario Político Sexta región aérea al 149. Situación difícilísima. Envíe Douglas salida consejeros y personal. Garantía campo. Contes te urgente."

"El jefe sector al 158. Nuestras vidas dependen interterés tomes S. D. D. 55 y des respuesta antes 41 horas."

"El jefe sector al 165 7 & 130. Ruégote tomes máximo interés personalmente en situación tan apurada como comprueba Comisario Político. Estoy solo personal este sector."

Como estos documentos se encuentran en los despachos de los dirigentes y en los archivos de las estaciones de radio, centenares de pruebas documentales de las situaciones angustiosas que pasan estos héroes de opereta, en espera del avión o del barco, que los alejase rápidamente de la justicia recta y vengadora que se aproximaba con nuestras fuerzas.

ZUGAZAGOTIA TRATA DE TRAIDOR A LARGO CABALLERO

Le amenaza con aplicarle la ley enérgicamente

San Juan de Luz, 29. — En el discurso pronunciado anoche por el ministro de la Gobernación de Valencia, Zugazagotia, éste llamó a Largo Caballero, traidor a la causa republicana, añadiendo que Valencia estaba dispuesta a aplicar contra él la ley, por delitos de alta traición, exactamente igual que a cuantos se niegan a someterse a las órdenes del Gobierno rojío.

EL MARQUES DE LUCA DE TENA ENTREGA AL GENERAL QUEIPO DE LLANO EL PRODUCTO DE UN EXTRAORDINARIO DE "A B C"

(Por telégrafo)

Sevilla, 29. — Ayer visitó al general Queipo de Llano el marqués de Luca de Tena, para hacerle entrega de 156.539/60 pesetas, importe de la venta del número extraordinario del periódico "A B C" de Sevilla el 18 de julio último, cantidad que engrosa la suscripción para el acorazado "España".

El General Queipo de Llano ha agradecido mucho al marqués de Luca de Tena este regalo en nombre de la Patria y en el suyo propio.

EN VALENCIA SE ESPERA CON TEMOR LA NUEVA OFENSIVA DEL EJERCITO DE FRANCO

(Por telégrafo)

Salamanca, 29. — Entre los capitostes de Valencia reina la más grande desorientación respecto a las operaciones futuras del Ejército Nacional. Desorientación y preocupación que se traducen en los comentarios y el afán de saber, indudablemente, por ser engorroso recibido de los rojos, que pululan por el medio francés. Saben, eso sí, que la ocupación de Asturias de la libre una gran masa de manobra muy aguerriada, contingentes, elementos de material de guerra y transporte, considerablemente reforzados con lo capturado en aquella zona al enemigo.

¿Dónde descargará el huracán de esta gran masa? Es inútil hacer cálculos sobre ello. Todos los puntos del extenso frente que va desde los Pirineos a Almería, son vulnerables, por que, ahora, como en el pasado y en el futuro, no hay objeto

vos geográficos o son de importancia secundaria.

El Ejército Nacional que cubre todo este frente, reforzado con el que ha operado en el Norte, caerá sobre el enemigo y lo derrotará porque es ese su objetivo. Las circunstancias de cómo, dónde y cuándo sólo las sabe el Mando supremo y a los españoles que seguimos a Franco no nos incumbe otra cosa que esperar, con la ciega confianza que en él hemos depositado. En la seguridad de que por donde sea y cuando sea nos ha de llevar a la victoria.

SIETE DIRIGENTES DE LA JUVENTUD HITLERIANA VISITAN PORTUGAL Y SIGUEN SU VIAJE A SALAMANCA

(Por telégrafo)

Lisboa, 29. — Siete dirigentes de la juventud hitleriana, llegaron aquí el miércoles por la tarde en la motonave "Monte Pascual". Fueron recibidos por representantes de la Falange Española y por el cónsul general de España, como por otras personalidades y una representación de la juventud portuguesa.

Los viajeros saldrán el jueves para Salamanca, para corresponder a la reciente visita que los jóvenes hicieron a Alemania.

EL GOBIERNO ALEMAN CONCEDE A PILAR PRIMO DE RIVERA LA CONDECO RACION DE LA CRUZ ROJA PARA DAMAS

(Por telégrafo)

Salamanca, 29. — El Gobierno alemán ha concedido la señalada condecoración de la Cruz Roja alemana para damas a la jefe nacional de la sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, Pilar Primo de Rivera.

Con esta concesión el Gobierno alemán ha querido testimoniar a Pilar Primo de Rivera, la extremada simpatía con que en Alemania se sigue su ejemplo labor al frente de la sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

DE LOS ULTIMOS SUCESOS OCURRIDOS EN PORT LYAU TEY

Se trata de la cuarta tentativa en el Marruecos francés en el espacio de un mes (Por telégrafo)

Paris, 29. — Informan de Port Lyau tey (Marruecos francés, que no se conocen todavía exactamente las cifras de muertos y heridos a consecuencia

de sangriento choque entre indígenas y la policía, al fin de una ceremonia religiosa, pero es seguro que el total pasa de cuatro manifestantes muertos y veinte heridos indígenas. Estos, seguramente, se habrán llevado otras muchas víctimas del lugar de la lucha.

Varios agentes de policía han quedado heridos. Sesenta personas fueron detenidas, entre las cuales está un jefe que fué inmediatamente trasladado a Fez y condenado a dos años de prisión.

En vista de los desórdenes fué proclamado en la ciudad el estado de sitio.

Otros incidentes menos graves, pero no menos significativos, se han registrado en Fez, Rabat y Casablanca.

La sublevación en Port Lyau tey es la cuarta grave tentativa en Marruecos en el espacio de un mes.

La agitación se atribuye abiertamente a la propaganda comunista que ha venido tolerándose hace demasiado tiempo.

EL RESTABLECIMIENTO DE LA COMUNICACION TELEGRAFICA DE GIJON CON LA ESPAÑA LIBERADA

(Por telégrafo)

Salamanca, 29. — El delegado del Estado para Prensa y Propaganda, ha recibido del jefe de Transmisiones del Ejército, el siguiente telegrama, cursado desde Gijón:

"Al quedar restablecida la comunicación telegráfica con toda la España liberada, retirada por destrozos de líneas y haberse utilizado estas, para necesidades militares, en circuitos telefónicos, envíeme muy atento saludo: ¡Viva Franco! ¡Arriba España!"

Este deseo de paz es compartido, en la actualidad, incluso por los elementos de la F. A. I. y la C. N. T., cosa que fácilmente se comprende, porque la retaguardia catalana no está en condiciones de dar amigos a nadie.

Los jefes militares se pasean por Barcelona y disfrutan cuanto quieren, y de los soldados y milicianos, cuando regresan del frente se niegan a volver.

La mayoría de las fábricas no trabajan, y en las que que dan primeras materias, sólo se trabaja tres días por semana.

En las cuentas corrientes de los industriales, ya no queda ni merario y, como fondo de este cuadro paradisíaco, el hambre crece en proporciones alarmantes, porque ya no hay artículo de primera necesidad en ningún establecimiento de comestibles.

"AUXILIO SOCIAL" EL 30 DE OCTUBRE DE 1936

abría su primer comedor con cien niños que en él recibían alimento sano y trato alegre y juvenil

"AUXILIO SOCIAL" EL 30 DE OCTUBRE DE 1937

asiste en sus Comedores, Cocinas de Hermandad, Guarderías Infantiles, Hogares para niños y Hogares de Reposo para madres trabajadoras diariamente a más de setenta mil españoles que hoy saben que ya no son palabras vanas entre nosotros la hermandad entre las clases y entre los hombres de España.

AYER LLEGO A CEUTA UN MIEMBRO DEL GRAN CONSEJO DEL FASCIO ITALIANO

El ilustre viajero marchó, luego, a Tetuán

En las primeras horas de la tarde se supo que en el vapor correo llegaría a Ceuta, el miembro del Gran Consejo Fascista italiano, señor Marconi.

En Tetuán, donde se hallaban todos los Delegados de F. E. T. de las J. O. N. S. se conoció la llegada del ilustre viajero a las tres de la tarde y se le fue organizado un tren especial, en el que regresaron a nuestra ciudad una centuria de Cadetes, con Bandera, Banda de Música y bande de trompetas y tambores, al mando del Subjefe de Tercio, camarada Garea.

Al mismo tiempo y en auto móviles salieron de Tetuán el Jefe Provincial, camarada Requena, el Secretario Local, camarada Lanuza, que representa al Jefe Local de Ceuta, a quien no le fué posible trasladarse a la capital del Protectorado, Delegados Provinciales de Justicia y Derecho, de Prensa y Propaganda, de Transportes, de Organizaciones Juveniles, Secretario particular del Jefe Provincial y otros Delegados.

Igualmente salió de Tetuán el Ilustrísimo señor Cónsul de Italia en la capital del Protectorado, don Camilo Leonini, con su distinguida esposa, el cónsul del Consulado y otras personas de la colonia italiana.

A la llegada del vapor correo la Banda de Música de F. E. T. y de las J. O. N. S. interpretó el Himno Fascista y el Nacional y seguidamente el ilustre viajero revisó a la centuria de Cadetes, que desfiló, luego, ante las personalidades mencionadas.

El señor Marconi dió un Arriba España! contestado con entusiasmo por las personalidades que le acompañaban y los Cadetes, así como otras personas que se hallaban presenciando el desfile.

Seguidamente y acompañado del Cónsul de Italia, don Camilo Leonini, Jefe Provincial y Delegados Provinciales de F. E. T., el ilustre viajero marchó en automóvil a la capital del Protectorado.

Enviamos nuestro respetuoso y cordial saludo de bienvenida al miembro del Gran Consejo Fascistas y le deseamos grata estancia en nuestra zona de Protectorado.

Monte de Piedad de Ceuta (Domicilio provisional: Alfau, 20)

A partir del 2 de noviembre se abre al público la sección de préstamos sobre ropas, alhajas y efectos.

Orden de la Circunscripción Occidental de Marruecos

Para cumplimiento de órdenes de la Secretaría de Guerra, el personal retirado, con arreglo a Decretos de Abril de 1931 que tuviera solicitado el ingreso en el Ejército y que se haya evadido del campo enemigo remitirá a dicha Secretaría, por conducto del Cuartel General de estas Fuerzas, nota de la localidad en que se le instruyera la información reglamentaria y Autoridad ante quien tuvo lugar.

Aquellos a quienes encontrándose en las condiciones que anteriormente se indican, no se haya instruido información se presentarán a fin de incoarla, en la Sección Cuarta de la Circunscripción, con toda urgencia.

Ceuta, 28 de Octubre de 1937.-II Año Triunfal. De orden de S. E. El Teniente Coronel Jefe de E. M.

¿Y por qué precisamente Aspirina? A los 2 segundos de haber entrado en contacto con el agua, las tabletas de ASPIRINA empiezan a deshacerse. De ahí su eficacia casi instantánea. No hay nada que las iguale. Ni en inocuidad. Confíe en las tabletas de ASPIRINA cuando haya cogido un resaca o la gripe. Pero fíjese en que lleven la Cruz Bayer. Tabletas de Aspirina

ZEISS Anteojos monoculares y binoculares para observaciones terrestres y astronómicas para puntería Anteojos automáticos LA TÉCNICA I.G.N.E.RÜDT TETUÁN APARTADO 83

